

A mitad de camino en la Agenda 2030: Convertir las ambiciones en acciones a través de la justicia centrada en las personas

Reunión Ministerial de la Coalición para la Acción por la Justicia

19 de junio de 2023

Documento final

Hoy nos reunimos como miembros y socios de la Coalición para la Acción por la Justicia.

La Coalición para la Acción por la Justicia es una coalición de alta ambición conformada por múltiples partes interesadas que busca cerrar la brecha de justicia global. Creemos firmemente que la justicia es un componente clave de la estructura social que une a nuestras sociedades. Por lo tanto, estamos comprometidos a garantizar la igualdad de acceso a la justicia para todos a fin de fortalecer el contrato social, prevenir conflictos y lograr un desarrollo sostenible. Con este fin, hemos unido fuerzas para promover y apoyar la justicia centrada en las personas a nivel internacional y demostrar acciones ambiciosas a nivel nacional.

Estamos en el punto medio de la agenda 2030 y observamos las múltiples crisis que enfrentamos, incluido el cambio climático, el aumento de las tensiones sociales y la desconfianza entre las personas y las instituciones, el aumento de las desigualdades y las amenazas a la democracia. Estamos decididos a abordar estos problemas poniendo a las personas en el centro de los servicios de justicia y utilizando la justicia centrada en las personas como herramienta para reducir los conflictos, fortalecer la confianza en las instituciones y garantizar resultados justos para las personas.

Recordamos nuestra Apelación a la Justicia de 2023, tenemos en cuenta la reciente [Declaración conjunta y llamado a la acción](#) de la Cumbre para la Democracia sobre el estado de derecho y la justicia centrada en las personas y nos comprometemos a cumplir la promesa del ODS 16.3 para garantizar el acceso igualitario a la justicia para todos para el 2030. Damos especial importancia al acceso de las mujeres a la justicia y al reconocimiento de la igualdad ante la ley. Observamos con aprobación que más de 60 países ahora han respaldado los cinco principios de la justicia centrada en las personas articulados en la [Declaración de La Haya](#).

Anunciamos con orgullo y alegría que, después de nuestra decisión del año pasado, hemos aprobado la Declaración sobre la Coalición para la Acción por la Justicia, incluido el esquema de la estructura permanente para apoyar una acción efectiva sobre la justicia. Nosotros, como la Coalición para la Acción por la Justicia, buscaremos:

1. Desarrollar una **alineación política** sobre la transformación de los sistemas de justicia uniendo fuerzas a nivel nacional, regional y global para influir en las agendas y los flujos de financiamiento.
2. Permitir que los líderes de justicia nacional desarrollen e **implementen estrategias creíbles** mediante la intermediación del acceso a recursos, experiencia y apoyo internacional; y
3. Promover la **comprensión de lo que funciona**, avalando estándares y metodologías, y evaluando datos y evidencia sobre la justicia centrada en las personas.

Compartimos con placer ejemplos seleccionados de [buenas prácticas sobre la justicia centrada en las personas](#), mostrando el progreso en el ODS 16.3.

Esperamos con mucha anticipación nuevos datos y evidencia sobre la justicia centrada en las personas, que serán entregados por organizaciones asociadas de la Coalición de Acción por la Justicia en la Cumbre del Foro Político de Alto Nivel (High Level Political Forum, HLPF) y la Cumbre de los ODS en el 2023.

Reconociendo que es necesario hacer mucho más, **nos comprometemos a tomar medidas más audaces sobre la justicia centrada en las personas.**

Invitamos a otros países y partes interesadas, incluida la sociedad civil y el sector privado, a unirse a nosotros en nuestros esfuerzos por garantizar la igualdad de acceso a la justicia para todos y a asistir a la Cumbre de los ODS con datos y evidencia de avances en el ODS 16.3, así como compromisos para garantizar la igualdad de acceso a la justicia para todos para el 2030.

Este documento es el documento final acordado de la tercera Asamblea Ministerial de la Coalición de Acción por la Justicia, presentado por S.E. Steven Collet, Viceministro Adjunto de Comercio Exterior y Cooperación al Desarrollo de los Países Bajos en nombre de S.E. Liesje Schreinemacher, Ministra de Comercio Exterior y Cooperación para el Desarrollo de los Países Bajos, celebrada virtualmente el 19 de junio de 2023.

A la reunión asistieron los Ministros de Justicia, sus diputados, los Fiscales Generales, el Ministro de Cooperación para el Desarrollo o el Ministro de Relaciones Exteriores de los siguientes países: Alemania, Canadá, Chile, Colombia, Costa Rica, Estados Unidos, Indonesia, Kosovo, Luxemburgo, Níger, Portugal, Santo Tomé y Príncipe y Suecia.

La reunión fue organizada por el Ministerio de Relaciones Exteriores del Reino de los Países Bajos, la secretaría del g7+ y el grupo Pathfinders for Peaceful, Just and Inclusive Societies. Los representantes de las siguientes organizaciones participaron en la reunión: ABA Roli, HiiL, ICTJ, IDLO, Instituto para Inspirar el Futuro de los Niños de la Universidad de Strathclyde, Namati, OCDE, OGP, PNUD, Terre des Hommes, ONU Mujeres y el World Justice Project.